

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION ADMINISTRACION ARMAS, 1.3.º TELEFONO 1705

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 227

# 30 ametralladoras cogidas al enemigo en el victorioso avance nacional del frente de Madrid

## En el sector de Albarracín se ha ocupado el pueblo de Bronchales

FRENTE DE MADRID

### El enemigo sufrió ayer uno de los más fuertes quebrantos

#### Se pasaron muchos milicianos con ametralladoras

Navalcarnero, 19.—No creo revelar un secreto; en el sector de Brunete y Quijorna se está librando una de las batallas más duras y encarnizadas y acaso decisivas de toda la campaña; una ofensiva que se estrelló contra nuestra trinchera, y la contraofensiva nacional, a la que no pueden los rojos soportar. Hoy se le ha hecho sufrir al enemigo uno de los más serios quebrantos; toda la resistencia les ha sido desbaratada.

En la guerra, como en el ajedrez, hay que preparar las jugadas para llegar a la meta. El peso se mueve con regularidad absoluta; todo estaba previsto; podemos tener la satisfacción de que se avanza cuando se ordena avanzar.

Los rojos han dejado en nuestro poder una gran cantidad de material, y también un buen número de cadáveres, pero no quiero decir más que aquello que creo conveniente. El enemigo, por querer conservar en sus manos la muerta capital de España, y que todavía moran en sus alrededores, ha añadido su última masa con una preparación rigurosa y una intensa ofensiva para romper el cerco.

La derrota de los marxistas en el aire ha sido total.

En la mañana de ayer, nueve aparatos de bombardeo, escoltados por veintitantos cazas, trataron de hostilizar nuestras líneas, pero les acachaban varias escuadrillas de caza nacional. El enemigo, apenas lo esperaba, cuando nuestros aviadores se lanzaron sobre ellos con incontenible ímpetu.

El cielo de Boadilla y Brunete fueron testigos de una violenta lucha, que duró solamente unos minutos; al cabo de ellos, siete de los aviones de bombardeo y cinco cazas habían sido derribados. Por nuestra parte, sólo tuvimos una baja, que fué un Fiat, y el piloto se arrojó con el paracaídas.

Esta mañana trató el enemigo de repetir la suerte. Varias escuadrillas de caza y bombardeo volvieron donde ayer, pero al presentarse nuestros pilotos, quizá resentidos por la anterior derrota, dieron media vuelta y sedi-

rigieron a los aeródromos de su retaguardia. Los bombarderos se dieron entonces cuenta de que les estorbaban los explosivos, y dejaron caer sus bombas, que todas cayeron en territorio rojo.

Hoy, hacia mediodía, tres aviones de bombardeo rojos, Martin Bomber, por cierto, se acercaron a nuestras posiciones.

Nuestras baterías antiaéreas que les acachaban, lle-

naron de metralla el espacio próximo a los aviones. Una granada rozó, si es que no le dió, la cola de un avión, y en cuanto vieron los tres lo

(Continúa en la pág. cuatro)

## Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 18 de Julio de 1937:

### Ejército del Norte

Ligeros cañoneos y tiroteos en diferentes sectores, presentándose dieciséis milicianos y basantes familias.

### Ejército del Centro

En el frente de Aragón continuaron nuestras tropas persiguiendo y presionando al enemigo.

Al Suroeste de Albarracín se efectuó una operación de rectificación de posiciones, habiéndose cogido al enemigo más de 30 prisioneros, entre ellos un capitán de milicias.

Frente de Madrid.—En el sector de Brunete nuestras tropas rebasaron las líneas enemigas, ocupando posiciones y trincheras al Norte de Quijorna, cogiéndose al enemigo una batería antiaérea,

cuatro cañones antitanques, ocho ametralladoras, gran cantidad de fusiles y cuatro carros rusos.

El número de muertos es elevadísimo, figurando entre ellos varios oficiales. Las pérdidas enemigas, según los prisioneros cogidos, son elevadísimas.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad.

### Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la Aviación.—Nuestros aviones derribaron siete aparatos enemigos de bombardeo y cinco de caza. Otros dos han sido seriamente averiados. Por nuestra parte, hemos perdido un solo aparato.

Salamanca 18 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 19 de Julio de 1937:

### Ejército del Norte

Tiroteos en todos los frentes sin novedades dignas de mención.

### Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín, continuó el victorioso avance de nuestras tropas, ocupando el pueblo de Bronchales y cogiendo importantes posiciones, causando numerosas bajas. Sólo en este sector se han presentado 20 milicianos con armamento.

Frentes de Soria y Avila.—Ligeros tiroteos.

Frente de Madrid. En el día de hoy ha continuado el victorioso avance de nuestras fuerzas que no obstante la resistencia enemiga ocuparon varias posiciones y trincheras siendo elevadísima la cantidad de material cogido entre el que se cuentan 30 ametralladoras.

### Ejército del Sur

Algunos tiroteos de poca importancia en los sectores de Córdoba y Granada, habiéndose pasado a nuestras filas un sargento, varios cabos, soldados y milicianos en un total de 18, la mayor parte de ellos con armamento.

Actividad de la Aviación.—Por nuestra artillería antiaérea han sido derribados hoy tres aviones de bombardeo en el frente de Madrid.

Salamanca 19 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

# Habla el Caudillo

## Balance de un año de victorias

“Españoles todos, elevad

“Juventud española, he-

en este día los corazo-

roica y ejemplar, Español

te saluda con entusias-

mo y con fe al término

del primer año triunfal”



Don Francisco Franco, Caudillo de la nueva España y jefe de los Ejércitos españoles

### HORIZONTE TRÁGICO

La España Imperial, la que engendró Naciones y dió leyes al Mundo, parecía sucumbir en el alborar de julio de 1936, cuando aduénados de los resortes del Poder, las fuerzas ocultas de la revolución no se presentaba otro horizonte que el, inmensamente trágico de asistir a la destrucción del más incalculable de los tesoros: el de los valores espirituales de un pueblo.

Leyes constantemente mancilladas; negación del honor; insultos a la Patria; apología de todos los delitos; desmembración del territorio; injurias a Ejército en solemnidades y desfilas; quema de conventos y de templos; asesinatos de empresarios; partidas rojas que cobran en carreteras y caminos; poderes extranjeros presidiendo los destinos de España; explotación ruin de las clases obre-

ras, instigándoles a la desesperación, y la criminal carencia absoluta de honradez y sensibilidad; entronizamiento del estraperlo en las Diputaciones y Alcaldías como reflejo de una administración escandalosa; organización de milicias para la ejecución de la revolución roja; repartos clandestinos de arma dirigido por el gobierno lenta supresión en el Ejército de cuanto representaba prestigio y honor; entrega de los mandos militares a los insurgentes, de la revolución de 34; tal era, en síntesis, el cuadro social y político que España ofrecía desgarradoramente, ya que el pueblo, mirando a su Ejército, culpábalo de pasividad, pareciendo no tener eco aquellas exclamaciones tan lle-

nas de color, como reveladoras del orgullo de un pueblo que no se resigna a sucumbir.

### “HAY QUE SALVAR A ESPAÑA”

“Hay que salvar a España”—se decía—; es preferible morir con honor que contemplar la destrucción de nuestra Patria. Y la oficialidad, muda por disciplina, pero heroica por vocación, se conservaba única y vigilante, sin que nadie pudiese contenerla, pronta para un obrar inmediato, temerosa de que se perdiesen en chispazos esporádicos lo que era un común anhelo impaciente de llegar demasado tarde, esperando una fecha que, al fin, se marcó entre los días 11 al 20, y que cualquier hecho podría precipitarla como el comienzo de la más grande de las epopeyas

En la madrugada del 13 de julio sale del ministerio de la gobernación una camioneta, que ocupan agentes de la autoridad, los que llegando al a calle de Velázquez arrancan ed su hogar a un señalado patriota, al que dan muerte, y cuyo cadáver abandonan en un cementerio.

Este crimen de Estado conmovió a España. No cabían más sumisiones, ni acatamientos, ni esperanzas; la revolución comunista, fomentada desde las alturas del poder, había estallado, y el Ejército, haciéndose intérprete del sentir de todos los españoles honrados, del cumplimiento de un sagrado deber para Dios y para España, decidió lanzarse a su salvación.

Unas semanas, unos días más tarde y todo hubiera sido inútil ante el avasallador ímpetu de un comunismo triunfante.

(Continúa en la página 8.)

## “IMPERIO”

El diario mejor informado

## Los buscadores de dinamita

Caracas.—El hecho de haberse descubierto campos diamantíferos en las proximidades de la confluencia del Orinoco, ha producido una invasión de buscadores, que ha dado lugar a sangrientos incidentes en aquella región. (U. S. P. I. S.)



# LA VIDA EN LA CAPITAL



El primer día del segundo año triunfal

## 18 de Julio de 1937

### La conmemoración del primer aniversario de la iniciación del glorioso Movimiento Nacional

Desde las primeras horas de la mañana, al amanecer, la banda de Juan Gregorio las calles con el júbilo expresivo de una alegre diana.

Después de este alborozado despertar, las calles comenzaron a animarse con un público numeroso, que se dirigía al Alcázar. Luego fueron los "flechas" los que con las notas hirientes de sus trompetas pusieron el grito bélico y entusiasta en la mañana reciente, consiguiendo la admiración unánime en su desfile, llenando de ritmo, de banderas y sonas las calles céntricas de la ciudad.

A la hora anunciada, un numeroso público desbordaba el patio del Alcázar, rebasando hasta los taludes de las gloriosas ruinas.

El aspecto del patio de la fortaleza era magnífico. La Patrona de la Infantería, Virginita del Alcázar, en la reproducción pictórica de un viejo lienzo, presidía sobre las gradas del Altar. Varios cascos de granadas arrojadas por los rojos durante el asedio, transformadas en candelabros, daban un severo carácter al acto religioso, en el que ofició D. Luis Casañas, Mayordomo del señor Cardenal.

Presidía el Teniente Coronel Emperador, Gobernador Militar de la Plaza, acompañado de los Excmos. Sres. Gobernador Civil, Alcalde, Delegado Provincial de F. E. T. y de las Jons y Delegado Local de la Sección Femenina, señorita Joga Lillo; comandantes Ruiz y Cueta, secretario del Gobierno Civil señor Afán de Rivera, y buena representación de los Defensores del Alcázar. Al numeroso público se distinguían numerosas representaciones civiles y militares, entre ellas la de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons.

Formaban los Flechas, cuya escuadra de gastadores daba guardia al Altar, y la Banda de Música de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia. Interpretó selectos trozos musicales muy a tono con la severidad del acto. El silencio impresionante con intervalos de extraordinaria emoción alcanzó su máxima intensidad en el solemne momento del Alcázar, mientras las Bandas interpretaban el Himno Nacional.

Terminada la misa, desfilaron los Flechas, dirigiéndose al Miradero, donde formaron. El Excmo. Sr. Gobernador Militar, acompañado del Delegado Provincial de F. E. T. y de las Jons y del Delegado Provincial de Flechas, revisaron a los pequeños soldados, organizándose a continuación un último desfile que superó, si cabe, en emoción, color y marcialidad a los anteriores.

En la plaza de Zocodover, la banda y va estuenda Banda de Música de Falange. Inter-

pretó, entre los aplausos de la concurrencia, los Himnos de las Místicas, el Jalifiano y el Himno Nacional.

Con la acostumbrada brillantez, formó y rindió honores a los Flechas a su paso ante la puerta del Centro, la guardia de F. E. T. y de las Jons.

#### El acto de por la tarde

A las ocho de la tarde, tuvo lugar el último de los actos de conmemoración del primer aniversario del Movimiento Nacional y honra a los Héroes del Alcázar.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, D. Silvano Cirujano, y el Delegado Provincial de F. E. T. y de las Jons, camarada José Conde, ambos Defensores del Alcázar, se reunieron en la explanada del la fortaleza, donde ya los aguardaban la Banda de Falange y una brillante representación de la Sección Femenina, presidida por la Delegada Local, camarada Isaber Joga Lillo.

Mientras la Banda interpretaba el Himno del Alcázar y algunos trozos de música fúnebre, nuestras camaradas depositaron flores en las tumbas de los Defensores del Alcázar, caídos durante el asedio.

La piscina, algunos rincones de la explanada y del picadero fueron recorridos por la comitiva, visitando la tumba de los Héroes. En este último, donde las sepulturas son muy numerosas, el propio Sr. Gobernador rezó un Padrenuestro, contestado por todos los presentes. A continuación, nuestro Delegado Provincial, gritó, con el severo ritual de nuestro estilo: ¡Caídos del Alcázar! y un ¡PRESENTE! unánime puso fin al acto, que cerró el Himno Nacional.

**HOTEL**  
**La Española**  
Todo confort  
Teléf. 202 = TALAVERA

**BAR**  
**ALCAZAR**  
Restaurant y refrescos  
= El más popular de  
**NAVALCABNERO**

**RESTAURANT**  
**Royalty**  
Comidas típicas  
Barrio Rey, 1 - TOLEDO

## AYUNTAMIENTO Diputación Provincial

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Comisión municipal permanente en estas Casas Consistoriales el 21 del actual a las dieciocho horas y media, son los siguientes:

#### ORDEN DEL DIA

Primero.—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Segundo.—Certificación de Secretaría expresiva de haber quedado desierta la subasta para el arriendo del servicio de limpieza pública y decreto de la Alcaldía relacionado con el mismo asunto.

Tercero.—Moción del Negociado relacionado con la designación de vocales de la Comisión gestora de la decima sobre la contribución.

Cuarto.—Instancia de los mozos cargadores al servicio de transporte de carnes, interesado de les sean abonados los jornales de los domingos.

Quinto.—Otras de varios vecinos solicitando licencia para apertura de establecimientos.

Sexto.—Relación de facturas que presenta Intervención.

Séptimo.—Relación de las lámparas de alumbrado público requestradas durante el mes anterior.

Octavo.—Correspondencia.

#### POR NO EXHIBIR LA LISTA DE PRECIOS

Por el segundo teniente de alcalde han sido impuestas multas de cinco pesetas a los industriales de esta capital doña Lorenza García, doña María Vega y doña Felisa Vega por no tener expuestas al público las listas de precios de los artículos que despachan en sus establecimientos.

## GOBIERNO CIVIL

### LA PROVINCIA DE TOLEDO CELEBRA LA ENTRADA ES EL SEGUNDO AÑO TRIUNFAL

El señor Gobernador civil nos comunicó que durante todo el día de ayer y hoy se estaban recibiendo numerosos oficios y telegramas de todos los pueblos de la provincia, en los que los Alcaldes daban cuenta de los brillantísimos actos celebrados con motivo del primer aniversario del glorioso Movimiento Nacional.

En todos ellos, nos dijo el señor Cirujano, se ha celebrado tan inolvidable fecha con solemnes misas, manifestaciones y otros actos patrióticos.

#### SUBASTA DE ALGARROBAS Y YEROS

También nos comunicó el Gobernador que, ante la Junta Administradora de Bienes de Ausentes, se había celebrado la subasta de algarrobas y yerros, anunciada oportunamente, habiéndose obtenido sobre el tipo subasta, que era ocho pesetas fanega de algarrobas y 75.00 pesetas los yerros, un beneficio de más de 43.000 pesetas.

### Sesión de la Gestora

A la hora de costumbre, se abre la sesión.

Asisten los señores presidente, secretario e interventor y gestores señores Vaquero, Garro y López Palomo.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

#### ORDEN DEL DIA.—PERSONAL Y FOMENTO

Se accede a la solicitud de licencia por enferma pedida por la enfermera del Hospital Provincial doña Ana Antúnez Cáceres.

De acuerdo con el informe de Intervención, se accede también a la petición de anticipo reintegrable, que hace un funcionario.

Se aprueba un informe de la Comisión de Hacienda sobre concesión de pensiones extraordinarias a los funcionarios que murieron por la causa nacional.

El señor ayudante de la sección de Vías y Obras remite una relación valorada de jornales devengados por los auxiliares de los caminos vecinales, importantes 338,50 pesetas y 6,50 de gastos de conservación, que se aprueban.

Se lee una comunicación del mismo señor ayudante de la sección de Vías y Obras, trasladando otras de la Jefatura de Obras Públicas y Secretaría de Guerra, disponiendo la colocación en los cruces de las carreteras de carteles indicadores de su destino, reposición de postes, que supone un importe de 1.478 pesetas, según consta en relación detallada que acompaña, y que se aprueba, acordándose pase dicho presupuesto a la oficina de caminos de Burgos y que los postes sean los más prácticos y económicos posible.

Se aprueba el presupuesto de gastos de construcción de un basamento, para instalación de un motor de aceite pesado en el Hospital de la Misericordia, importantes 262 pesetas, y sobre el presupuesto de la extracción de escombros de los patios del Palacio Provincial, se acuerda hacer determinadas gestiones que aminoren los gastos.

Leídos los presupuestos presentados igualmente por el señor arquitecto, sobre obras urgentes y menos urgentes para reparación de los daños producidos por la aviación enemiga en los Establecimientos Reunidos, se aprueban los urgentes importantes 5.081,95 pesetas y aplazar las menos urgentes.

Se aprueba el informe del señor interventor en las cuentas de obras y quedaron pendientes de aprobación por acuerdos de 15 y 29 de enero, y la cuenta justificada de ocho semanas de jornales de trabajos durante los meses de agosto y septiembre, importantes 1.291,50 pesetas.

#### BENEFICENCIA E INDETERMINADOS

Se aprueba, acordando su publicación en el "Boletín" los pre-

#### IMPRENTA

**F. SERRANO**  
Impresos para la Guardia Civil  
CUATRO CALLES, 2  
TOLEDO

#### Materiales de construcción

Bosillos, tabicón, tejos de máquina  
Plaza del Generalísimo, 1  
TALAVERA

cios medios correspondientes a mes de junio remitidos por los Ayuntamientos de Toledo, Illescas, Talavera, Puente y Escalona.

De igual forma se aprueban las solicitudes de socorros de atención, de Lázaro de Castro, Gregorio Moreno y Fulgencio González, con informe favorable, y los gastos de material de oficina presentados, también con informe favorable, por el señor administrador de Reunidos.

Se suspnda la sesión para reanudarla el próximo día, a las once de la mañana.

## Cartelero

HOY, 5:30 y 7:30, HOY

#### Cine Imperio

### El Retador

Mañana, miércoles

George Brancroft en

### Melodía de la vida

por Irene Duun y Ricardo Cortés

#### Cine Moderno

### Bajo el cielo de Cuba

por Laurence Tibet y Lupe Vélez

### Marino Domínguez Pinilla

Grandes surtidos en Tejidos, Lanero y Camisería.

Ultimas novedades en Crespones lisos y estampados.

Unica Casa en labores de Lagartera  
**Comercio, 21, TOLEDO**

### La Marquesina

Chatos con tapa

Cuesta de Belén, núm. 2  
**TOLEDO**

### Panadería Las Cadenas

EL MEJOR PAN CANDEAL  
**TOLEDO**

## El General Moscardo, en Toledo

Ayer llegó a Toledo el General Moscardo, que pasará unas horas entre nosotros.

Lo que, en estos días recuerda las horas de trágica inquietud del año pasado por estas techas, se siente tanto más dentado hoy con la gesta gloriosa de su Alcázar, cuanto que en su seno se halla la figura señera del héroe que la forjó.

En estos momentos, como nunca, junto a la figura del General Glorioso, revivimos la emoción suprema de lo que significan esas ruinas santas, sobre las que la metralla enemiga esculpió sin quererlo el monumento más grande a la España Nueva; nacida a lo posible para Toledo, en su recinto, cuando mucho dudaban, y los sentimientos de la Fe y de la Patria, resurgían nuevos, depurados en el crisol heroico de sus murallas, que formaron también el alma de los infantes hoy cruzados y Caudillos.

Con la emoción de entonces, conmemorada ahora sobre laureles frescos, un cariñoso saludo al General.

¡ARRIBA ESPAÑA!

### Los flechas de Toledo que van a Italia llegaron ayer a Sevilla

En nuestra Redacción se ha recibido un telegrama, con fecha 17 del corriente, enviado por la Delegada Provincial de la Sección Femenina, "Toledo-Sevilla. Expedición "Flechas" Toledo llegaron felizmente. ¡Arriba España! Delegado Provincial".

### Ricardo Planchuelo

Médico-Dentista

San Francisco, 29 - Talavera

#### FABRICA DE MUEBLES

### GAMERO

EXPOSICIÓN:

Hombre de Palo, 3

— TOLEDO —

Antúnez y Compañía

## BAR AMERICANO

Exclusiva de González Byass

Vinos finos y Cocktail variados

Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

### Ultramarinos y Tejidos

## CASA MONTERO

Gran surtido en vinos de marca, conservas y embutidos superiores

Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

## Servicios de Intendencia del Cuerpo de Ejército

### Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas y lanares y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la tablilla de anuncios del expresado Establecimiento.

Leganés 10 de Julio de 1937

El Capitán Jefe Administrativo,  
**JOSÉ HERNANDO**



Once meses bajo el terror de Euzkadi

Cómo "vivían" los presos gubernativos en Bilbao

Servicio especial de la Agencia LOGOS

¿Por qué le han cogido a usted? El interrogado se encogió de hombros: —So sé. ¿Dónde hay teléfono para avisar a mi casa que estoy aquí? Le miraron con sonrisa de conmiseración: —Los detenidos no pueden dar recados telefónicos. Esta noche la tendrá usted que pasar como pueda. Le haré un sitio en mi colchón. Escriba usted una tarjeta postal a su casa. Es el único medio de avisar.

Muchas gracias. Menos mal que como no he hecho nada, saldré pronto. —Más vale que se desengañe. Aquí todos somos presos gubernativos y llevamos, algunos, ya muchos meses, y no hay esperanza de salir. De aquí a Derio (el cementerio de Bilbao) si antes no hay canje o viene Mola.

Con más o menos variantes esta era la escena que se repetía cada vez que entraba un nuevo detenido en cualquiera de las prisiones de Euzkadi, la República que tenía una dirección general de odontología.

—A mí—decía un marinero que llevaba detenido varias semanas—me tomó declaración el mismo Arregui (Director General de Seguridad), y me preguntó que si conocía las bases navales de España y las costas del Cantábrico y la ría del Nervión. ¿Qué le iba a decir? Pues que sí. —"Está bien"—me dijo—y me mandó retirar. Cuando mis parientes o mis amigos se interesan por mi libertad, Aguirre dice que pesa una acusación gravísima sobre mí.

¿Qué acusación era esta, Misterio. Casi ninguno de los centenares y centenares de detenidos que fueron puestos a disposición de Pachó Arregui, ha logrado saber por qué se le detenía. Esta duda en que se mantenía a tanto y tanto preso era una nueva crueldad que los rojos separatistas de Euzkadi añadían al rato salvaje muchas, grosero y zafio siempre, que daban a los detenidos políticos.

¿Por qué fue detenido ese marinero? ¿Porque conocía su profesión? Probablemente: tal vez en Euzkadi los marineros de España, como en Barcelona soldados, habrían de ser ciegos, sordos y mancos.

Dos estudiantes que fueron detenidos, lograron leer, en un descuido del policía que les tomaba declaración, una carta acusadora para ellos. En la carta decía que los denunciados "comían dos veces". Resultan sorprendentes las aportaciones hechas por los rojos separatistas al Derecho Penal.

He cogido estos dos casos al azar. Parecidos a estos por lo absurdos, hay centenares. Es más, hay muchísimos hombres que han sufrido los tormentos del "Quilates", del "Bolsa" y demás prisiones bilbaínas, sin que se les haya tomado una sola declaración.

LA PIEL DE CORDERO

Los primeros reportajes de esta serie han ido dedicados a las prisiones flotantes, porque ellas constituyen el más claro mentís a los rojos separatistas que han pretendido presentar, como dije, el soviético, estableciendo a orillas del Nervión como una República católica y democrática. Y en el reportaje anterior a este presenté a Bilbao en los días de la derrota de Villarreal, que eran los que corrían cuando yo buscaba refugio en las márgenes de la ría. A

partir de aquí voy a ir narrando la historia de aquel soviét que profanó la sombra de el árbol de Guernica, tal como yo he ido conociendo los hechos ocurridos en las cárceles por que he pasado. Será la historia de Euzkadi a través de sus prisiones.

La piel del lobo podemos decir que es el uniforme de Euzkadi. Una vez constituido el Gobierno vasco, se crearon diversas instituciones de orden público. Cesaban, por tanto, ya las detenciones, practicadas por los afiliados a los partidos del Frente Popular... Cesaban oficialmente, claro es. He conocido algunos casos, a los que me referiré oportunamente, de detenciones hechas por gentes de la C. N. T., o U. G. T., o Partido Comunista, algunos días antes de la liberación de Bilbao. Y otras hechas en diciembre y abril.

La policía de Pachó Arregui, era de una amabilidad que engañaba al más avisado. Cuando se presentaban a practicar una detención, los agentes de Euzkadi, los saludos, cortesías y disculpas no tenían fin. Creaban totalmente una atmósfera versallesca. Y claro, pues, cómo resistirse o poner mala cara a tan perfectos caballeros? "Si usted permite"... "Si es

En la llamada Dirección general de Seguridad se encerraba a los detenidos en cabinas telefónicas meses enteros incomunicados sin habérseles tomado declaración.

Algunas personas fueron detenidas, ¡por comer dos veces!

Cuando las matanzas de las cárceles, a Monzón no se le ocurría otra cosa que exclamar: ¡Qué va a decir Inglaterra!

usted tan amable..." "Tenga la bondad de comprobar nuestra personalidad". "Es solamente para unas preguntas". "So se inquiete lo más mínimo". "Cuando usted quiera". "No, usted primero, no faltaba más".

EL LOBO SIN DISFRAZ

Y así, hasta la "Bolsa", (donde estaba la Dirección General de Seguridad). Aquí, tras las últimas cortesías dejaban al detenido ante otro policía, encargado del registro. En este sitio terminaba la amabilidad.

¡Este detenido, incomunicado! Rápidamente unos guardias de Orden Público, (algunos eran milicianos del "Quilates" y del "Al-tuna"), se hacían cargo del preso. Le conducían por el patio, donde entre otros tiempos se cotizaban y barajaban tantos valores bursátiles, y le encerraban en una de las cabinas telefónicas que

había en un pasillo inmediato. Es una broma de Pachó Arregui, eso de incomunicarle a uno en una cabina telefónica... Una broma pesada, cierto es. A la cabina le habían quitado el aparato y puesto una tabla que sirviese de asiento.

Por toda ventilación, una pequeña rejilla. Horas eternas, horas agotadoras las que pesaban sobre el infeliz encerrado allí. Sin poder moverse, apenas, ni echarse, ni respirar agusto, ni descansar, el detenido iba sintiendo poco a poco como lo que le parecía una cabina telefónica al entrar, no era en realidad otra cosa que un ataúd, pero un ataúd para vivos... La falta de luz aumentaba la angustia.

E día que me detuvieron, desde mi encierro iba viendo cómo eran puestos en libertad algunos presos comunes: cómo iban llegando nuevos detenidos políticos, muchos de los cuales pasaban a ser encerrados inmediatamente en ca-

binas semejantes a la mía. De vez en cuando se acercaba un miliciano al pasillo donde estaban las cabinas y preguntaba: ¿Cuántos hay?

Y después se acercaba a ver qué cara tenían los detenidos, a los que casi siempre terminaba por decir alguna lindeza, sobre todo si eran sacerdotes. Al cabo de una hora y pico me dieron un pedazo de pan negro y unos garbanzos con verdura. Después nadie se volvió a acordar de mí; algún miliciano curioso pegaba su cara a la rejilla de mi cabina para examinarme. En el patio de la "Bolsa", visible desde mi calabozo iba decreciendo la animación. Se encendieron las luces. Luego me volvieron a dar el consabido pan con los consabidos garbanzos. Se me advirtió que no había desayuno, y guardé el pan para la mañana siguiente. Y después comenzó la noche más larga que he conocido.

Nunca como entonces he sentido más ansia de moverme, más ansia de hablar, más necesidad de aire. Fuera los milicianos, indiferentes, pasan y repasan. Hay un relevo. Varios de los guardianes se sientan cerca de mi cabina y empiezan en alta voz una charla insustancial. Intento echarme, pero

como se comprende, no lo logro; aunque me hubiera echado la charla de los milicianos no me hubiera dejado dormir. Y resignado, tengo que aguantar toda su palabrería. De repente su conversación se hace interesante. Hablan de Villarreal, en cuyo frente había estado uno de ellos. Y oigo una de las más preciosas confesiones de capacidad y cobardía que puedan haber hecho los rojos. Ya la dejó registrada al hablar de este asunto. Luego juegan a las cartas, después se van algunos y los que quedan dormitan. Yo sigo sin poder pegar ojo y estoy rendido.

Así en este estado, me sacaron a las 24 horas para tomarme declaración. Pero yo tuve mucha suerte. La mayoría de los detenidos e incomunicados solían estar como mínimo cinco días en las cabinas. Y había quien estaba ¡quince! Sañan, claro es, sin poder moverse apenas. Pero para eso estaban los sótanos de la casa y para eso estaban los milicianos de Orden Público. Mediante unas palizas devolvían al detenido la facultad de moverse. Porque muchas veces, después de ese encierro, si el detenido no declaraba lo que quería su carcelero, éstos recurrían a métodos similares, a los del "Quilates" y a los del "Antuna". Y en la casa de al lado, la bilbaína, estaba Monzón, Ministro de la Gobernación, nacido en la "Bolsa": pero Monzón es el hombre que el 4 de enero del actual, cuando las hordas llevaban cinco horas—cinco horas—de matanzas y saqueo en las prisiones de Be-goña, sólo tendría fuerza para exclamar:

—¡Qué va a decir Inglaterra de nosotros! ¡Qué va a decir Inglaterra!

En la "Bolsa" fue donde le propinaron no una, sino varias fenomenales palizas al radiotelefonista don Julio García Grijalba, por negarse a dar la clave de las emisoras radiotelegráficas nacionales. En la "Bolsa" fue donde el Conde de Santa Lucía, el famoso pasajero de "palos" le preguntaban a bofetadas y puntapiés cuál era su verdadero nombre... En la "Bolsa" de Bilbao, eran estos los únicos valores que se han cotizado durante el soviét de Aguirre: las Cabinas y los Vergajos.

Manuel MIGUEL

Recuerdos de Weretchak, compañero de prisión de Stalin

En la cárcel siniestra de Bailow Koba, el erudito marxista que se pasaba los días hojeando libros viejos

Yo era aún demasiado joven, cuando en 1908, la Seguridad de Bakú me encarceló en la prisión de Bailow, donde pasé tres años y medio antes de ser conducido a Astrakan y conducido a Narym. En diversas épocas, esta prisión, casi histórica, se abarrotó de hombres que más tarde habían de ser figuras ilustres después de las revoluciones de febrero y octubre de 1917. A pesar de que fué en un principio construída para no recibir más de 400 detenidos, venía a tener constantemente más de 1.500. Los prisioneros vivían allí y dormían en las celdas llenas de porquería, en los corredores, en los nauseabundos cuartos de desperdicios y en las escaleras. La prisión pasaba por abierta en el sentido de que los prisioneros, tanto los criminales como los políticos, podían deambular libremente a través de los pabellones y los paseos del establecimiento.

Sin embargo, los detenidos políticos tenían su comunidad y sus estatutos de camaradería, una comisión especial, decidía generalmente la adhesión de los aspirantes a la comunidad; las prerrogativas de esta comisión se habían grandemente extendido. Más de una vez, contribuyó largamente a la evasión de un prisionero del cual, tal partido revolucionario tenía necesidad absoluta para llevar bien sus asuntos. Era siempre quien reunía en una sesión plenaria extraordinaria y secreta y condenaba a muerte a los traidores cuya rápida ejecución tenía lugar en la más estricta intimidad, en la prisión misma, sin que

se pudiese jamás identificarlos. En cualidad de representante del partido socialista revolucionario, yo trabajaba en esta comisión hacía dos años aproximadamente. Un día al amanecer, un individuo desconocido casi de todos nosotros, hizo su aparición en la celda grande de los bolcheviques. Como, muy intrigado, yo me dirigiese al jefe de la comisión para informarme sobre el intruso, me respondió en tono misterioso:

El nombre de Koba no me dijo absolutamente nada, y como por otra parte el recién llegado me había desagrado desde los primeros momentos, exigí que alguno saliese responsable de la buena fe de este personaje enigmático. Inmediatamente, toda la fracción comunista hizo lo necesario.

Apenas habían pasado algunos días cuando ya Koba había logrado atraer sobre él la atención de toda la prisión. Se anunció como un erudito marxista de primer orden, que parecía conocer punto por punto "El Capital" de Marx. Luego, su blusa azul, sin botones ni cinturón, su famoso beachlyk—especie de capuchón del cual no prescindió ningún caucasián, en verano como en invierno; llueva o haga viento y, por último, su manía de hojear durante todo el día libros viejos, impresionaban considerablemente a la multitud extenuada. De bastante estatura, grueso, tenía un paso lento y un aire de rabia. Un rostro demacrado y violento, una nariz puntiaguda, los ojos demasiado

pequeños y ligeramente inclinados, una frente baja y limpiamente inclinadas las cejas. Como al principio no hablaba casi nada, todos le tomaron por un taciturno que no interesaba a nadie.

Error profundo del cual todos nosotros no tardamos en arrepentirnos algún tiempo después.

Un hecho bastante bizarro nos intrigó a todos desde el día de la llegada de Koba a la prisión. Mientras que los políticos, la élite del establecimiento se esforzaban tanto como podían de no rozarse con los criminales, Koba, se unió inmediatamente en estrecha amistad con los detenidos o acusados de asesinato de estufa, de robo, con todas las agravantes, de fabricación de moneda falsa y de otros delitos análogos.

El El explicó a uno de nuestros camaradas que amaba a las gentes de negocios reales. Añadió que consideraba la política como una cosa real, a la cual es necesaria técnica lo más perfecta posible.

—Es la única manera de triunfar.

Los españoles hemos de entregarnos ahora a un apremiante labor colectiva: la de elevar, engrandecer y fortalecer a España

Tenemos un Caudillo y tenemos fi. España será una gran te y libre, porque Franco nos manda y porque los españoles sentimos como él. ¡Arriba España!

Modificaciones en el plan cuatrienal de Alemania

Berlín.—El primer Ministro de Baden, a petición propia, ha sido liberado del encargo de director de la sección de materias primas del plan económico cuatrienal alemán.

El General Goering, ha suprimido la sección de materias primas, creando una especial para el hierro y acero, confiándola con plenas facultades al Coronel de Estado Mayor, Von Hanneken. Se ha creado un Comité especial para la elaboración de ejes y ruedas de hierro. Otra sección tendrá la misión de promover e intensificar el comercio con el extranjero. (U. S. P. I. S.)

Salchichería y Carnicería

V. de Vicente Serrano

Carne de Cordero, Vaca

y Ternera :-: Especiali-

dad en Jamones del País

Cuatro Colles, 6

TOLEDO

PROCESOS Y EJECUCIONES EN LA UNION SOVIETICA

Sesenta y una personas han sido acusadas de inventar actos de sabotaje para destruir los ferrocarriles y conducciones de agua

Varsovia.—Un diario anuncia qu un tribunal especial que tiene su residencia en el Extremo Oriente soviético ha dictado sentencia de muerte contra sesenta y un personas acusadas de haber efectuado actos de sabotaje en interés de una potencia extranjera con objeto de disminuir los medios de defensa de la Unión soviética, destruyendo los ferrocarriles e inutilizando las conducciones de agua.

Los condenados han sido ya ajusticiados.

El mismo diario hace presente que las condenas a muerte alcanzan hasta el momento actual a doscientas trece.

L aprens de Moscú no dedica ni una sola palabra a este proceso.—(USPIS)

Puntos iniciales de Falange Española

10

Economía, trabajo, lucha de clases.--Repudiamos el sistema capitalista que se desentende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas infor-

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

Bases de la Nueva España



# 160 aviones nacionales tomaron parte en el combate aéreo ocurrido en Brunete

En el frente de Madrid se ocuparon importantes posiciones, causando al enemigo millares de bajas

## FRENTE DE MADRID

### Los marxistas confiesan su fracaso en el sector de Brunete

#### El número de muertos causados al enemigo en el día de ayer se eleva a varios millares

LO QUE DICEN LOS ROJOS

Madrid.—Los marxistas han informado, que los nacionales hemos llevado a cabo un ataque a sus posiciones del frente de Guadalaajara, el ataque duró varias horas con gran intensidad, protegido por la aviación, y gran lujo de material guerrero, el combate continuó a las horas de transmitirlo, limitándose a contenerle. Los destrozos causados son muy grandes, ya que los atrincheros rojos han sido eficazmente batidos por la artillería y la aviación.

DESPUES DE LA OFENSIVA ROJA EN EL FRENTE DE MADRID

Frente de Madrid.—En el día de ayer, nuestras tropas aprovechándose de la desmoralización del campo rojo, realizaron una operación, ocupando importantes posiciones al O. de Brunete, recogiendo gran cantidad de muertos y heridos.

El material apresado es cuantioso, contando entre ello una batería antiaérea y cuatro ametralladoras, fusiles de repetición, varios fusiles ametralladores y bombas de mano. Se pasaron a nuestras filas varios milicianos.

HA SIDO NOMBRADO EL SUBSTITUTO DE MIAJA

Madrid.—El Gobierno de Valencia se reunió en Consejo; a la salida se facilitó una nota, en la que se decía, que había sido nombrado sustituto de Miaja, que no se conocería hasta que lo ratificara el Jefe de la República.

Los informadores, preguntaron a Prieto sobre la marcha de las operaciones, contestándole: que no creía oportuno adelantar noticias, sobre la marcha de las operaciones.

EN EL FRENTE DE ARAGON LOS MARXISTAS ABANDONAN POSICIONES

Frente de Aragón.—Después de las operaciones llevadas a cabo por nuestras fuerzas en el sector de la Sierra de Albarracín, en que el enemigo fué desalojado de las inmediaciones del pueblo, se han rectificado nuevamente nuestras posiciones, recogiendo 50 cadáveres al enemigo, material y algunos prisioneros, todos ellos catalanes.

En el frente de Teruel, el enemigo atacó, siendo brillantemente rechazados y apoderándonos de un cañón del 7,5, varios fusiles ametralladores y cinco cajas de granadas de piña. Fué hecho prisionero uno de los oficiales que mandaba las fuerzas, dicho oficial era belga, y ostentaba la graduación de capitán, confirmó que habían sido engañados, ya que a ellos mismos se les dijo marchaban a Teruel, recientemente ocupado.

LOS AVIADORES MARXISTAS SE NIEGAN A IR AL FRENTE

Madrid.—Los aviadores rojos se negaron a salir para el frente, en vista de los fracasos últimamente cosechados a entablar combate con nuestros aviadores.

Ocho han sido los aviadores condenados a muerte y otros que eran extranjeros han sido expulsados sin abonarles su jornal de trabajo.

### Ha continuado la ofensiva de las tropas nacionales en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Han continuado con gran intensidad los ataques de las tropas nacionales a las posiciones marxistas por el sector de Villafranca del Castillo.

Se inició la operación siendo asaltadas las posiciones rojas y causando centenares de muertos que no pueden ser enterrados por la rapidez del avance. Este ataque nacional a los rojos de este sector dió comienzo el sábado por la noche. El material abandonado es muy numeroso.

Los milicianos rojos se encuentran completamente desmoralizados a consecuencia de las últimas derrotas.

Esta mañana habían sido derribados tres aparatos «Ratas».

Nuestras escuadrillas de caza ametrallaron a los rojos, obligándoles a desalojar las trincheras.

### Tres pájaros de un tiro

Frente de Madrid.—La actividad en nuestro ejército siguió mostrándose durante la mañana de hoy. La importancia de las actuales operaciones hace que seamos parcos en los comentarios. Dejemos hoy a nuestras armas la palabra y, preparémosnos a glosar su acción próximamente. Sólo queremos adelantar que nos invade el más desbordado optimismo y que por lo que hemos presenciado en los combates de ayer y de hoy nos cuesta un verdadero esfuerzo no echar ya las campanas al vuelo. Vamos a dar un detalle interesante de la jornada de hoy: esta mañana un trimotor rojo de bombardeo custodiado por dos «Ratas», comenzó a volar sobre el frente de Madrid. Inmediatamente nuestros certeros antiaéreos afilaron sus lápices para dibujar la silueta al trimotor enemigo y lo consi-

guieron plenamente. Uno de los disparos dió de lleno en el aparato rojo, provocando la explosión de las bombas que llevaba, y con ella no sólo la pérdida del trimotor, sino también la de los dos «Ratas» que le escoltaban, que por volar muy próximos a él resultaron alcanzados por la explosión. Tres aparatos rojos derriba-

### El mayor combate aéreo que se conoce ha tenido lugar en el frente de Madrid

#### Tomaron parte 160 aviones

París.—Se tiene la impresión de que los presentes combates en el sector de Brunete son el comienzo de una gran ofensiva.

Se habla de una gran batalla aérea en la que han tomado parte 160 aviones, descollando en las filas nacionales unos nuevos extremadamente rápidos.

Se dice que ha sido la batalla aérea más fuerte que registra la historia.

### En el sector de Albarracín han sido mejoradas nuevamente nuestras posiciones

#### Continúan con gran intensidad las luchas políticas en Barcelona

GRUPO "LA AMISTAD FRANCESA"

### Espléndidos donativos para nuestra Sanidad Militar

Días pasados estuvo en Burgos una representación de uno de los grupos que se han cons-

### Suscripción para el acorazado "España"

Salamanca.—En el día de hoy ha sido entregado al Jefe del Estado, Generalísimo Franco, gran cantidad de oro, recogido en un pueblo de la provincia, dedicado a la suscripción del acorazado "España".

### Frente de Madrid

(Viene de la página 1)

cerca que tenían el peligro deshicieron la formación, desparando para emprender la huida como sus compañeros de la mañana.

Estos también arrojaron sus bombas sin orden ni concierto en un cerro que hay en las proximidades de Chapinerías, a unos doscientos metros; éstas eran de doscientos kilos y las vimos estallar.

La aviación nacional ha estado volando durante todo el día de hoy por este frente. Varias escuadrillas de bombardeo se internaron en el campo enemigo un par de veces, por lo menos, que volando a escasa altura regaban de metralla las trincheras bolcheviques; éstos no fueron molestados y sólo vimos explotar, no muy próximos a ellos, dos grandes antiaéreos.

En el día de hoy se ha pasado gran cantidad de milicianos a nuestras filas, con ametralladoras, fusiles, cartuchería; pasados, no prisioneros; eso quiere decir las esperanzas en el gran éxito que van a tener. Estos son de Ciudad Real, de Albarracín, de Guadalaajara y de Cuenca últimamente movilizados por el gobierno rojo.—I.D.G.O.S.

dos al mismo tiempo y por un solo disparo. Algo extraordinario que no ha habido hasta ahora en esta guerra.

tituido en Francia para testificar de modo palpable su adhesión a la España Nacional, siendo una de las más importantes el llamado Grupo de "La Amistad Francesa".

Los representantes de esta Agrupación venían encargados de entregar al Hospital Militar, veintitantas cajas de medicamentos y de importante material quirúrgico, por valor de unos cincuenta mil francos.

Desde Burgos se ha dirigido a Vitoria, para entregar también una magnífica ambulancia Renault, de cuatro camillas, dotada de un botiquín completo, cuyo valor es también de unos cincuenta mil francos.

Los fondos necesarios han sido reunidos en una suscripción abierta al efecto, la cual continúa, con excelentes resultados, por lo cual, las entregas actuales son únicamente un comienzo de importantes donativos que se irán haciendo a medida que la recaudación lo permita.

Como detalle simpático de la expedición, señalaremos que los comisionados se apartaron de la ruta de Irún a Burgos, para pasar por Pamplona y depositar una hermosa corona de flores sobre la tumba del llorado General Mola.

Merced a la amabilidad y cortesía del Coronel Jefe del Hospital Militar y el Comandante Jefe del cuartel de Sanidad, los comisionados franceses han podido visitar todas las dependencias, quedando admirados del orden y de la organización en ellos reinante, que declararon llegar a un grado completo de perfección.

### Hinojosa de Duero entrega su oro para la suscripción del nuevo acorazado "España"

Hinojosa de Duero.—Pueblo de la provincia Salamanca ha entregado al Generalísimo todo su oro para que se emplee en la Suscripción pro "Acorazado España". Todos los recuerdos sencillos y emocionales, las alianzas matrimoniales, los pendientes de boda, absolutamente todo, ha podido ser recogido en el pueblo. Ha sido entregado al Caudillo. Los vecinos de Hinojosa han cedido todos sus recuerdos queridos ante el momento más augusto de la Patria. El importe de estas alhajas será valorado en pesetas, que ingresarán en la Suscripción para un nuevo "Acorazado", pues el oro ha de ser llevado a Burgos para incrementar las reservas existentes. Las gentes de la España Nacional, atentas a todos los sacrificios que exige el Glorioso Movimiento histórico, no vacilan en ofrendar a la Patria lo que representa un recuerdo más noble y más querido. El ejemplo de Hinojosa del Duero será, a no dudar, seguido por otros muchos.

### Tan generosos como diestros

#### Los servidores de nuestros anti-aéreos donan el importe de la suscripción hecha en su obsequio para "Auxilio de Invierno"

Una nota más de simpatía a las muchas de que ellos ya gozaban entre nosotros, han agregado hoy los servidores de las baterías antiaéreas que defienden a nuestra Ciudad de los ataques aéreos.

Como nuestros lectores ya conocen, numerosísimos han sido los obsequios de todas las clases con que Toledo ha demostrado su gratitud a la destreza y precisión demostrada por nuestros anti-aéreos. Su gratitud a esta forma de corresponder del vecindario nos ruegan que la hagamos publicar.

Entre estos obsequios recibidos por los servidores de las baterías antiaéreas que nos defienden, figuraba uno consistente en una suscripción popular que alcanzó la cifra de 242 pesetas.

Pues bien: el gesto de estos simpáticos muchachos, que bien lo merecían, ha superado todo lo que nosotros pudiéramos pensar, y han tenido la delicadeza y la generosidad de donar íntegra dicha cantidad para los Comedores de "Auxilio de Invierno".

Al hablar de este rasgo digno de todos los elogios, no sabremos de qué palabra decir para manifestarles nuestra gratitud.

Pero no ha sido preciso pensar mucho para encontrar la más exacta: Los servidores de las baterías antiaéreas de Toledo son tan generoso como diestros.

## Economato VAZQUEZ

Especialidad en embutidos, con servas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12.—LEGANES



# EXTRANJERO

# nuestra antena

## Se agrava notablemente la tensión chino-japonesa

## En Méjico se registran sangrientos choques entre federales y rebeldes

### El peligro comunista en el mundo

#### NUEVAS DETENCIONES EN LA RUSIA SOVIETICA

Según noticias que nos llegan de Moscú, de nuevo se han vuelto a producir detenciones de gran importancia, ya que entre los detenidos se hallan personajes de gran relieve de la burocracia y el ejército rojo. Entre los primeros figura el jefe del Comité de Control de Mejora del Trabajo, Askenov, y entre los segundos, el almirante Vikrow, jefe de la gota roja del Océano Pacífico. Asimismo han sido detenidos, el jefe de la artillería de Siberia, Petrowet, y el jefe del Negociado político de la misma, Bofianski. Como puede verse, el régimen de terror hacia sus propios hombres se acrecienta más cada día que pasa en la Rusia soviética.

#### ESCUELAS PARA REVOLUCIONARIOS EN EL EXTREMO ORIENTE

Es cosa ya muy sabida cómo los provocadores de desórdenes con que el Komintern cuenta en el mundo, han recibido una educación sobre este respecto en las escuelas de Moscú donde la enseñanza para la provocación de trastornos de tipo revolucionario se da por verdaderos especialistas. "camaradas" enturbiados en la técnica de las Internacionales. Los centros más importantes, de los mencionados son la Universidad de Sun-Ya-Te-Sen, conocida bajo el nombre de Chungshan y dedicada a los trabajos chinos, y la Universidad de Oriente, dedicada a su vez a los trabajadores comunistas de Oriente. Ambas se hallan instaladas en Moscú. En la primera, fundada en 1925, frecuentada únicamente por estudiantes chinos que dan clases de técnica y estrategia revolucionaria; los que a la misma acuden

den seleccionados entre los elementos más extremistas de los clubs revolucionarios, y a los cuales se les da, no sólo pensión, sino también una suma anual de dinero para sus gastos personales. Los libros utilizados por los alumnos se hallan escritos en lengua rusa y china, respectivamente, y el profesorado se compone de 50 profesores rusos y 25 chinos; la biblioteca que puede considerarse como una de las mejores de las Universidades Soviéticas, consta de 25.000 volúmenes sobre temas de toda índole relacionados con el Extremo Oriente.

La Universidad de Stalin u Oriental tiene al dictador rojo por presidente de honor; y tiene por objeto formar miembros primera fila para el Komintern. Los estudiantes son chinos, mongoles, turcos y afganos. En ella, como en la anterior, las disciplinas cursadas son de idéntica índole. A más de estas instituciones de tipo oficial, existen otras de índole privada con idénticos fines.

#### JUDIOS INCENDIARIOS

Hace aún muy pocos días por un numeroso grupo de judíos fué incendiada en Nueva York una sinagoga, habiendo acusado a continuación la prensa a ello adicta, que este hecho había sido llevado a cabo por nacional-socialistas alemanes. Es esta táctica de los incendiarios de sinagogas por judíos, muy vieja para que nadie sepa quién ha sido en este caso quién ha incendiado la sinagoga neoyorkina.

Lea usted mañana

### "IMPERIO"

## Queda la mínima esperanza sobre la aparición de Amelia Earhardt

### Sesenta hidroplanos de la marina norteamericana la buscan en las proximidades de la isla de Howland

#### UN MENSAJE DE ITALO-BALBO

Honolulu.—Sesenta hidroplanos de la Marina americana han empezado un vuelo de reconocimiento para intentar encontrar a la aviadora Earheart en las proximidades de la isla Howland en el Océano Pacífico.

Con referencia a las nuevas buscas de la aviadora y de su compañero de vuelo, los diarios americanos publican en lugar preferente el siguiente mensaje que el mariscal Italo-Balbo ha remitido desde Trípoli a la United Press:

"Amelia Earheart, la heroína dominadora del Atlántico que en este último vuelo ha ofrecido una vez más al mundo la medida de su valor y de su pericia, es merecedora de la protección de la fortuna. Dudo que una amazona de aparato terrestre, después de tantas horas de hallarse en el Océano, pueda sostenerse, y en él la grande aviadora, pero rechazo de abandonar el último hilo de esperanza."

Muchos diarios recuerdan que el mariscal Balbo, organizador y comandante del memorable cru-

zera del Decenio, tuvo ocasión de encontrarse en Roma con Amelia Earheart.—(USPIS)

#### LAS GESTIONES DE LA ESCUADRILLA DE HIDROPLANOS

New York.—Acerca de la nueva expedición en grande estilo para encontrar a la aviadora desaparecida en el Océano Pacífico, se tiene noticia que desde un punto aproximadamente mil millas al noreste de la isla Howland, los aparatos se han esparcido en forma de abanico en dirección sur y después de haber volado una zona del Pacífico de cerca de la milla cuadrada, han regresado a su base para proveerse, para reanudar otras buscas.

Las investigaciones seguirán efectuándose en una extensa zona del Pacífico.—(USPIS)

#### Delegación de Hacienda

SEÑALAMIENTO DE PAGOS PARA EL DIA 20 DE JULIO DE 1937

Don Claudio Fernández Marote.

#### SE RECOGE EL HIERRO VIEJO EN INGLATERRA

Berlín.—Noticias de Londres indican que la sociedad inglesa para el hierro y acero iniciará en esta semana una actuación para la recogida de hierro viejo, confiando que de esta suerte podrá aumentar la producción anual en medio millón de toneladas.—(U. S. P. I. S.)

#### EL "SERCANI" SE DIRIGE A LA ESPAÑA ROJA

Rotterdam.—Ha salido de este puerto, con dirección a la España roja, el buque "Sercani", cargado de víveres.—(USPIS)

#### LAS CORDIALES RELACIONES ITALONORTE-AMERICANAS

Washington.—Los diarios americanos conceden especial importancia a la visita del hijo de Roosevelt al Duce, así como a la atención de éste de mandar un gran ramo de flores a la madre del presidente.—(USPIS)

## Joaquín Costa y el Movimiento Nacional

Recientemente se hizo una alusión a Costa. Se decía que el eximio y austero hijo de Grens, si existiera, estaría al lado de Franco. Por ello, se hace de actualidad, aunque sea un leve recuerdo al único español que merece siempre la consideración de espíritu gigante, de espíritu nacional.

Joaquín Costa propugnó, antes que nadie, la necesidad de una España limpia de vividores y tahures, europeizada y rica, capaz de hacer de cada día un año, de cada hora un día de avance y trabajo en favor de la nacionalidad. Costa sembró los badios espirituales de España, la idea de una política que él llamó "quirúrgica", impecable, justa, vencedora. Su alma vibraba de entusiasmo cuando en su obra amplia, variada y magistral se refería a las grandezas de España. Le atormentaba España, le obsesionaba su grandeza y tenía para ella todas las recetas, todas las soluciones, todos los estudios, concretos.

Joaquín Costa ha sido olvidado. Puede decirse que no es ni conocido. Los que recibimos de su influencia y de su obra algo de una decidida y ferviente actividad española fuimos muy pocos, y jamás logramos en nuestras repetidas labores ni siquiera ser oídos. La política mezquina se apoderó de unos y otros, y siempre se cabalgó sobre lomos de partidos jibosos y traidores, de partidos formados para fingir, para mentir, para no hacer.

Prueba de su pensamiento son estas palabras: "En una cosa debemos estar conformes todos los españoles: en que es hora ya de que España vuelva a ser nación europea por algo más que por accidentes geográficos, porque tome parte en la formación de la historia contemporánea." "Yo quisiera que el presupuesto de guerra y de marina se partiera por la mitad entre el Ejército de tierra y de Mar, y no en la proporción de tres cuartos y un cuarto, como en la hora presente." "La mitad del problema español está en la Escuela: a ella debe principalmente Alemania su grandeza presente." "Hay que hacer al español; mejor dicho

## El conflicto chino-japonés

### Es inminente una gran ofensiva japonesa

### En Tokio se considera difícil llegar a una solución pacífica

#### SE DIBUJA UNA INTERVENCION EN LA CUESTION CHINO-JAPONESA

Washington.—En los círculos políticos americanos se ha dibujado una tendencia en favor de una intervención en la cuestión chino-japonesa.

El secretario de Estado americano ha recibido del gobierno de Londres una indicación para tomar parte en una consulta referente a la situación del Extremo Oriente.—(USPIS)

#### SON MUY COMPLICADAS LAS NEGOCIACIONES ENTRE AMBAS PARTES

Shanghai.—Continúan las luchas entre chinos y japoneses.

Las negociaciones son en extremo complicadas por el hecho de que tienen lugar directamente con el 49 cuerpo de Ejército y el consejo político del Hopey-Cihaar, que desde 1935 se ha conceptualizado distanciado entre Nanking y Tokio, y que en el momento actual es considerado como la llave de la vuelta de la autonomía de la China septentrional.

En Nanking la llegada de continuados refuerzos japoneses se estima como el preludio de una grande ofensiva.

Dada la gravedad de la situación, el gobierno central ha llamado a Nanking a sus ministros y subsecretarios.

Según los diarios chinos, los efectivos japoneses concentrados en la china septentrional se calculan en diez mil hombres, cifra que posiblemente puede doblarse.—(USPIS)

#### EVACUACION DE JAPONESES RESIDENTES EN CHINA

Tokio.—El ministro de Negocios Extranjeros japonés ha dado orden a las representaciones consulares de disponer la evacuación de los japoneses que residen en Chen Chow y Kay Uan.—(USPIS.)

#### AHORA PIDE CHINA LA DETENCION DEL AVANCE JAPONES

Tokio.—El encargado de Negocios Chinos en Tokio ha visitado al subsecretario de Negocios Extranjeros pidiendo la retirada de las tropas japonesas del lugar del incidente y la detención del avance japonés.

El subsecretario ha contestado que el Japón había intentado todos los medios para solucionar pacíficamente la situación.—(U. S. P. I. S.)

#### LOS CHINOS NIEGAN VERACIDAD A LOS RUMORES QUE CIRCULAN SOBRE MOVILIZACION DE SU EJERCITO

Nankin.—Un comunicado oficial dice que los rumores acerca de la movilización del ejército chino corresponden a la realidad.

Es cierto que han sido tomadas disposiciones para la protección del ferrocarril Han Keu-Pou Kau, pero se trata solamente de disposiciones preliminares.

El gobierno chino confía llegar a una solución pacífica del incidente.

Manuel HEDILLA  
Juan YAGÜE  
Giménez CABALLERO  
Miguel GRAN  
Fermín IZURDIAGA  
Angel RIVERAS  
Fernando CORTÉS  
Martín ALONSO

#### ESCRIBEN SOBRE

mundo  
ejército  
nacional - sindicalismo  
religión  
sanidad  
imperio

en el número de

F. E.

DOCTRINA  
NACIONALSINDICALISTA

Precio: UNA Pta.

De venta en kioscos y librerías

B. GARCIA MENENDEZ



# El Generalísimo concede una entrevista al representante de la "Gaceta de Francfort"

## La España Nacional tiene derecho a la beligerancia y ésta no debe ser condicionada

Sa amanca.—S. E. el Jefe de Estado ha concedido una entrevista al representante de la "Gaceta de Francfort", en la que, con referencia a los problemas actualmente planteados, ha manifestado el Generalísimo lo siguiente:

El control de costas y fronteras establecido fuera del territorio y aguas jurisdiccionales españolas por el Comité de no intervención de Londres, nunca tuvo la aquiescencia del Gobierno nacional español por entender cómo efectivamente la realidad ha venido a confirmar que había de ser totalmente ineficaz. La frontera roja de Cataluña con Francia nunca, ni antes ni después del Control, ha sido obstáculo para que el llamado Gobierno de Valencia recibiera auxilios, armamentos y voluntarios. En cambio, nuestra frontera terrestre con Portugal no ha permitido semejantes ayudas. Primero, porque la nación ha sido fiel cumplidora de sus compromisos de neutralidad, y segundo, por carecer Portugal de aquellas industrias para la guerra que podrían suministrar armamento y municiones.

Según la doctrina y prácticas internacionales, el derecho a ser reconocido como beligerante depende del hecho mismo de la beligerancia que se produce cuando la parte contendiente ocupa una extensa zona del territorio controlado por su autoridad con un gobierno orgánico y con un ejército regular que sigue los usos y prácticas de la guerra.

Estas condiciones se dan en la España Nacional en cantidades y cantidad superior a cualquier otra guerra civil, en la que se reconoció por las potencias la beligerancia. Por consiguiente, la beligerancia de la España Nacional no puede ser condicionada, porque si tenemos derecho a ser reconocidos como tales beligerantes, nada debe influir la retirada de los voluntarios. Esto no implica el que, una vez reconocida la beligerancia, que afecta, no sólo a derechos y deberes políticos que no pueden ser negados al Estado, sino a la condición de los españoles en el extranjero, el terreno sea más propicio para tratar de la retirada de los voluntarios. Jamás habría de obtenerse del Gobierno de Valencia garantía de eficacia y gran aplicación, cosa fácil conociendo la conducta de los dirigentes rojos y su falta de autoridad que no es acatada en muchas regiones.

El Ejército Nacional español rechazó sistemáticamente toda ayuda de voluntarios extranjeros por entender que no los precisaba para su obra de rescate a España del dominio rojo, ya que la superioridad normal y técnica sobre el enemigo era evidente.

En el mes de octubre se rechazaron ofrecimientos de cierta consideración, como el de los voluntarios irlandeses. El ejército rojo, al verse burlado, no procedió en la misma forma y organizó la recluta de voluntarios extranjeros, logrando la organización de brigadas internacionales. El Gobierno Nacional, en vista de ello, no opuso dificultad a aceptar los ofrecimientos de voluntarios que venía recibiendo. Rusia y algunos elementos del frente popular francés, han sido los más eficaces colaboradores del llamado gobierno de Valencia. A esta ayuda extranjera corresponde única y exclusivamente la responsabilidad de la prolongación de la guerra.

Entiendo que el reconocimiento de la beligerancia por parte de las potencias que aún no nos han reconocido como único gobierno legítimo de España sería un considerable avance para aclarar la situación internacional.

evitarían los conflictos diarios a que pueden dar lugar la guerra marítima, la condición de los españoles de la zona nacional en el extranjero y el natural desarrollo de las relaciones comerciales.

El apoyo moral prestado por Alemania e Italia al Gobierno Nacional se deriva, aparte de razones de afecto y simpatía de la conciencia de que en los campos de España se está librando no sólo una batalla por la defensa de la nacionalidad española, sino por las esencias de la civilización occidental en la que el bolchevique es su principal enemigo. La España Nacional está libre de toda hipoteca futura que limite su soberanía; las naciones amigas, por boca de sus ilustres gobernantes, han hecho declaraciones concretas sobre el particular y a esencia misma del movimiento nacional podría permitirse las relaciones y vínculos de España con estas naciones.

### Aviso al vecindario

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas.

mitir las relaciones y vínculos de España con estas naciones.

La hacienda de nuestra zona es próspera y permite mirar con optimismo el porvenir. La Agricultura, Industria y Comercio se desenvuelven con bastante normalidad, aunque ésta haya tenido que prescindir de las importaciones de algunos artículos de lujo y superfluos.

Los precios internos de la vida son muestra de la abundancia y buena administración.

La preocupación vital de la España nacional ha sido ganar la guerra venciendo todas las dificultades interiores, y exteriores que a ello podían oponerse. A tal fin ha contado con el apoyo del profundo y fervoroso sentimiento nacional que dió origen al Movimiento del que fue intérprete el Ejército.

Los partidos de afirmación nacionalista enviaron sus milicias al frente especialmente los dos más importantes: Falange Española y Comunión Tradicionalista constituido por todos los españoles de buena voluntad.

En España no hay problema religioso, pues la totalidad del país es católico y nuestro Episcopado en general es ejemplo de virtudes y apartamiento de las cosas temporales.

La Historia contemporánea de nuestra nación, descontando los años de república, es una muestra de compensación y de armonía de la Iglesia y el Estado.

## Editorial de la Falange

Ha aparecido

FOTOS

Semanario gráfico de la Falange.

FOTOS

La gran revista del reportaje y la actualidad.

FOTOS

Editada por la Junta Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española.

FOTOS

Veinticuatro páginas llenas de emoción y de interés.

FOTOS

Se vende a treinta céntimos en toda España.

FOTOS

El semanario gráfico indispensable en todos los hogares.

FOTOS

abarca el sentir popular de la gesta que vivimos.

FOTOS

Es útil o por todos.

¡FOTOS! ¡FOTOS! ¡FOTOS!

Semanario Gráfico de la Falange

30 céntimos en toda España

Redacción y Administración (provisional):

Avenida, 2 SAN SEBASTIAN

# Los telegramas abandonados por la censura de Aguirre

II

## Detalles pintorescos

Entre el farrago de embustes pagados hay parralos interesantes y noticias sabrosas. La censura ha tachado cuantas daban que los aviones nacionales habían arrojado octavillas con el anagrama del Sumo Pontífice para los que admiten alianzas con el comunismo. Aguirre no quiere que se enteren sus secuaces de ello, ni que se envíen noticias al extranjero, donde ya sobradamente conocen esta cuestión. La caída del Gabinete Largo, según estos corresponsales, produce hondo júbilo en los rojos separatistas: "El nuevo Gabinete Negro—dice Fontecha, corresponsal de una agencia francesa—ha producido en Vizcaya una impresión inmejorable, pues prestará a esta región atención preferentísima, ya que en este gabinete hay tres vascos: Irujo, Uribe y Zubazagoitia". A Herrero le compadeció que haya desaparecido un gobierno sindical, de características revolucionarias... Es que, naturalmente, es un conservador de don Niceto y de don Miguel. Pero no se muere la lengua y rompe la pluma, y se araña las carnes antes que llamar en sus telegramas, aunque sea obligado, Ejército español al que por un lado quiere desgarrar a España y dividirla en trozos y, por otro, pretende hacerla esclava de Rusia. Y esto es lo más sucio y odioso entre el cieno que mancha estos papeles telegráficos.

Parece increíble, pero es así, tanto él como Fontecha—los extranjeros son menos condenables por esta monstruosidad, que no se sabe si calificarla de nauseabunda e imbécil—llaman Ejército español al que no tiene de España ni ideales ni formación, ni casi siquiera personas. Fontecha, en su número 11.200, telegrafía: "Hoy no se fabricó pan para la población civil. Creeríamos que este sacrificio rebaja la alta moral de la retaguardia. De ningún modo. Todo el mundo está convencido de que los rebeldes no entrarán en Bilbao. Hasta ahora, habían sido dueños del aire, bombardeando ferozmente las líneas de fuego (lo siguiente está tachado por la censura). La cuestión ha cambiado. Los republicanos empiezan a recibir fuerzas aéreas que restablezcan el equilibrio, que va no lo será, porque la Infantería del Ejército español tiene una superioridad moral sobre los rebeldes. Euzkadi agradecería intervención leal de las potencias. Sin embargo, está dispuesta a defenderse, aunque se incumplan pronósticos."

Querrá decir promesas de otros países no intervencionistas. La moral de ese ejército que el Fontecha llama "español" es elevadísima y superior al "rebelde", pero a Herrero le tacha la censura este párrafo: "Observándose fenómenos psicológicos que soldados de acreditado valor, abandonando montes sin lucha, obsesionados con el temor de encontrarse sitiados por los rebeldes". Otro telegrama de Fontecha da cuenta de una carta del llamado jesuita Ramón Azuaga: "El Gobierno vasco es el más cristiano y ha hecho prodigios por gobernar honradamente... Las tropas sólo que man las ciudades cuando el enemigo está encima". Si ha querido excusar el incendio de Guernica y Durango, o atribuirselo a las tropas nacionales, aduciendo que aún estaba el enemigo lejos de esas ciudades cuando la destrucción se produjo, y no tenían ellos motivo y prisa para arrasarlas, su mal castillano no hace dudar de cuál fue la idea que quiso expresar en su carta, pero lo cierto que se desprende de ello es que a este mal jesuita le parece la cosa más natural del mundo que se destruya la Patria...

En cuanto a la "honrada" administración de Aguirre, hay

telegramas en que estos amigos suyos, corresponsales de Prensa parece que pretenden la imposible empresa de sacarle el rubor al rostro. Herrero telegrafía con su número 11.134: El "Diario Oficial de Euzkadi" anuncia un decreto de Hacienda en que, por la pesadumbre de los gastos de guerra, aumentados con la evacuación, se requieren las aportaciones de los capitalistas y se procederá brevemente a la entrega del oro y alhajas". Parece que, luego de ello, se abren alegramente la mayoría de las cajas de alquiler, para nutrir los bolsillos de los señores milicianos rojo-separatistas o de los consejeros áulicos del Napoleón improvisado, pues Fontecha telegrafía con su número 3.045: "El consejero de Hacienda del Gobierno de Euzkadi prohíbe que se vuelvan a abrir las cajas de alquiler de los Bancos, declaran

Almacén de vinos.

## "LA CARMENCITA"

Se sirve a domicilio Arrabal, 32 - Toledo

**F.E.T. de las J.O.N.S.**

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a los los Jefes y Oficiales del Ejército.

\*\*\*\*\*

# El camarada Dimitroff, trabaja

Todos los días son mayores los esfuerzos de Moscú para provocar desórdenes en la política exterior, hoy tenemos a la vista nuevas pruebas de esta funesta actividad de la que es su principal promotor el "camarada" Dimitroff. Una prueba clara e irrefutable de los trabajos del Komintern a este respecto es la declaración del lugarteniente de Stalin, Mospini, e cual en el informe presentado a la última reunión extraordinaria de éste, dijo: "Hasta ahora las tentativas para provocar una guerra en la Europa occidental no han dado resultado. Es absolutamente preciso que la U. R. S. S. se encargue de desencadenar una guerra en el Oeste empujando para ello todos los medios que sean necesarios". Por otra parte, entre las conclusiones enviadas por el Komintern a sus secretarios, había una que decía textualmente: "La situación y las condiciones a que ha llegado la guerra de España motivan e imponen una ofensiva inmediata que vaya hasta la acción revolucionaria en las diversas potencias europeas. Por otra parte, ya dentro de la España dominada por los rojos también se han celebrado reuniones, una de ellas—a última—en la ciudad de Barcelona. En la misma, entre los acuerdos tomados figuran los de con toda urgencia organizar una leva de voluntarios cuya cifra han evaluado en treinta mil

que serán destinados a reforzar las brigadas internacionales, y asimismo, activar la campaña de prensa.

Se sabe también que Dimitroff, que muy pocas veces sale de la Unión Soviética, ha estado en París hace muy pocos días para organizar la leva de voluntarios de la que más arriba hacemos mención y que deberá estar dispuesta a partir antes de mediados del mes presente. En ésta figuran ya además de un número elevadísimo de campesinos y obreros, franceses, ingleses, checoslovacos y húngaros, doscientos oficiales soviéticos que se pondrán al mando de los mismos sirviendo, además, los nuevos hidroaviones rusos que a U. R. S. S. acaba de mandar al desgobierno de Valencia.

La propaganda del Komintern no ha olvidado tampoco a la democracia Inglaterra, la cual siempre se ha creído inmunizada contra todo peligro comunista; así se sabe cómo ha intentado provocar desórdenes en la Marina. El señor E. M. a la vuelta de su viaje a Moscú, ha hecho declaraciones a la prensa, en las cuales se muestra demagoguista invento acerca del peligro bolcheviano.

También en América del Norte ha desarrollado esta fatídica asociación sus actividades convocando una serie sucesiva de huelgas introduciéndolas con su propaganda en la guardia nacional. Contra ello, George Harvey ha lanzado un erito de alarma que no esperamos tenga un gran éxito, ya que aún con sus teorías de falsa democracia, no ven el peligro que el mismo representa, no sólo para la integridad nacional, sino también para el desarrollo económico e industrial del país.

do la incautación de alhajas y oro que existe en ellos cuando oficialmente se haga el inventario". Claro que al despojado le será absolutamente lo mismo que le roben su oro y sus alhajas los sicarios de González Peña, o se lo incauten Aguirre y sus mesnadas.

Tan ladrón es el Gobierno de Valencia como el de Bilbao; pero éste sigue llamándose cristiano y temeroso de Dios. La hipocresía es la única diferencia entre ambos; aquél es Diego Corrientes, éste, Tartufo. El crimen de sangre también los acerca y a los asesinatos cometidos por los mandones, se unen los que ellos quieren difrazar con legalidades. Fontecha telegrafía el 4 de mayo: "La situación ya despejándose. La mayor dificultad era la falta de organización militar. Hace días que se trabaja aceleradamente en esta cuestión. Los tribunales actúan para juzgar los casos de traición e indisciplina, condenando a penas capitales, que se aplican rápidamente. No hay diferencia de un gobierno a otro, que ambos trabajan aceleradamente en el asesinato y en el despojo de las víctimas.

Por último, también nos hablan estos papeles, que dejó el velocísimo censor, de los nombres que intervinieron en los repetidos mítines antifascistas, y escupieron, con los espumarajos de su rabia impotente, sobre el egregio manto de la España heroica, Echegaray, sedicente secretario de sala del Tribunal Supremo, José Laburia, alcalde de Guernica, Eusebio Romategui, cura de la Iglesia de Santa María, de aquella ciudad, Jesús Leizola, consejero de Cultura, el francés Raymond Bossus y—cómo no—la histórica incurable Menning.

\*\*\*\*\*

**Pedro Mora**

BEBIDAS DE TOLDS CAASES

Arrabal, 36 TOLEDO



Ante el aniversario de la muerte de Calvo Sotelo

# Palabras leídas por radio por don Pedro González Bueno, señalando la posición del secretariado político de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Los hombres pasan, pero su ejemplo queda. Este es el profundo significado del grito "¡presente!" que damos en honor de nuestros muertos.

Están presentes en nuestro afán con su ejemplo, viven entre nosotros con sus obras, no sólo en la memoria íntima de la amistad, sino en el acervo de nuestro ideal, en el calor de nuestro programa y en la realidad palpitante de nuestra lucha.

Hace un año que Calvo Sotelo sufrió aquella muerte dramática y profética que por ser castigo a la virtud y por el frío ensañamiento de sus verdugos, tiene prorrer, pero también toda la luz del yectada en el tiempo, todo el homarriorologio.

En estos momentos, mejor que trazar aquella figura y entonar un elogio más a su nombre y personalidad, interesa examinar el ejemplo que supo dejarnos y que como Cristo, rubricó con su sacrificio. Calvo Sotelo fué ante todo un patriota. Su patriotismo nunca vacila, nunca se apaga, nunca tiembla, nunca pierde la fe en que la resurrección de España es posible.

Habiendo colaborado a una experiencia generosa y fallida, habiendo sufrido en pago a mil trabajos y mil penas por amar a España, el destierro y la injuria, Calvo Sotelo calma su dolor en el extranjero, apaciguan su corazón, serena y clara su mente, ensancha su visión de los problemas difíciles de nuestro tiempo, y cuando vuelve a España, su alma joven, encuentra la alegría, la técnica y la fe y empiezan aquellas intervenciones, en que cada una iba sonando con más fuerza, en un "crescendo" patético, el valor afilado de sus ideas, el brío de sus apóstrofes y la energía sin límites de su acción que se ha entregado por completo al servicio de la verdad, que carece de miedo y que se siente ya irremisiblemente arrastrado por el destino de los elegidos.

"Magnífico ejemplo el de Calvo Sotelo."

Falange Española Tradicionalista y de las JONS aspira a integrar en una suma unidad todas las fuerzas nobles de España. Somos ricos en muchas cosas, pero nunca se es demasiado rico en espíritu.

José Antonio, alma y verbo de la FALANGE, que desde su nacimiento y para siempre impregnó en ella esa elegancia espiritual que se ha convenido en llamar ESTILO, que reúne todas las gracias de la poesía y de la juventud, con esas sus ansias agudas como flechas y ese yugo que dice esfuerzo y hermandad, nos dijo: "Nosotros hemos de recoger cuanto hay de fecundo y aprovechable en la España nuestra."

De Calvo Sotelo, el ejemplo de las virtudes que él representa con máximo vigor y que precisamos como combustible para conseguir la España Grande, Estable y Feliz, una inmensa fe en el renacer de España, por el camino árduo, pero seguro del constante laborar. Camino recto, con una orientación inflexible marcada por su patriotismo.

La guerra bajo la guía suprema del Caudillo, ha alumbrado en todos los rincones de la España nacional, fuentes que parecían secadas, de heroísmo y de patriotismo, aguas vivas de sacrificio... Y la cosecha de Falange en boninas rojas y camisas azules ha sido ubérrima.

Nada nos falta, pues, para afrontar con la doctrina y ejem-

plo viviente de nuestros mártires y el temple militar del presente, la gran tarea de construir nuevamente a España.

Calvo Sotelo, tu ejemplo y tu sacrificio serán fecundos para España. Ya lo han sido.

Desertaríamos de nuestro deber histórico y nos haríamos reos de traición y merecedores del castigo que inexorablemente habría de alcanzarnos, si los que militamos en este Movimiento, bajo la Jefatura del Caudillo victorioso, permitiéramos que esta ansia de renacer, de grandeza y de libertad por las que tú y tantos camaradas supieron morir, que corre por los campos nacionales, se perdiese sin encontrar cristalización política definitiva. España quiere ser Una, Grande y Libre, y ha expresado esta voluntad con su sangre, dada con alegría de un sacrificio que se sabe felundo.

España, la que se bate en las trincheras, la que trabaja en los talleres y en los campos, la que estudia y medita, quiere tomar ante la Historia la posición vertical, noble; ser dueña de sus destinos—que eso significa ante todo el imperio, la plenitud de soberanía—, recobrar el antiguo prestigio de su nombre, hablar siempre al mundo con la dignidad y la entereza con que el Caudillo exponía, días pasados, nuestra justa razón y organizar con espíritu alegre la vida de su solar practicando la hermandad que pregonaba nuestro Movimiento.

Calvo Sotelo, tu ejemplo y tu sacrificio, serán fecundos para España. Aunque es bien probable que prevaleciendo de altas preocupaciones más urgentes se filtren cautelosamente en el nuevo Estado, gentes taradas por el fracaso y la traición, incapaces de curarse de ese terrible mal que les hace considerar el país como un patrimonio personal, incrédulos de las fuerzas y potencias de renacimiento de España, dispuestos a mantener a toda costa, aunque se les muera España entre las manos, esa cadena de favores e intereses que cierra el paso a todo entusiasmo puro y que ha sido en parte causante de un ambiente propicio a que prendieran en las masas propagandas que las han conducido a la abyección y a la miseria, ignorantes de la Revolución de Falange y de su signo de justicia y de amor.

En primer lugar, tenemos que hacer justicia que alcance a los responsables de esta terrible prueba y consigna que aquellos que no sientan con íntima pureza y espíritu de sacrificio la España Una, Grande y Libre a que aspiramos, sean apartados radicalmente de la gobernación del país y de los puestos directivos de nuestra vida social y económica.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS purificará inexorablemente sus filas, seleccionará cuidadosamente sus mandos, podrá lo que haya de podar y también atraerá y estimulará a los temperamentos retraídos que tengan dinamismo y fe.

Y con sus hombres y su doctrina impondrá frente a la audacia del arribista que se abre paso a codazos el mérito poseído de timidez, de la inteligencia; instaurará frente a la ligereza, la responsabilidad; frente a la frivolidad y el embuste, la dignidad la seriedad de la función; siempre a la rebeldía siempre inquieta, la calma fecunda del que se siente bien mandado y ha descubierto el nuevo placer de obedecer.

Esto es lo que el Caudillo quiere y esto será. Era también el sueño de Calvo Sotelo. Y esta vez

España se encuentra a sí misma, dirigida por hombres que la sentan y la sirven. Hombres de fe; savia del pueblo, educados en la disciplina de Falange, gente ruda a veces, que como los héroes del romancero, sepan decir a su Señor la verdad, trabajen a su lado como artesanos del Imperio, sostengan muy altas sus banderas y guarden fiel y celosamente los principios del Movimiento. Hombres tallados a la manera de aquel Calvo Sotelo, que nunca perdió la fe en que la redención de España, era posible con patriotismo, energía, tenacidad y trabajo. De aquel, que con su perfil de combatiente, avanzó decidido hacia la muerte, íntimamente presentida como un camarada más del Ejército Azul... De aquel cuyo epitafio podrían ser las bellas palabras de Mussolini en Venecia: "Per noi fascisti, morire non é morire quando muore per la Patria". Para nosotros los facistas, morir no es morir cuando se muere por la Patria.

Camarada Calvo Sotelo:

¡PRESENTE!  
¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

El medio millón de combatientes del Generalísimo Franco crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la Nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España una, grande y libre.

## Apostolado del Anuncio

1. ¡FALANGISTAS! No hagamos mal a nadie; pero procuremos siempre hacer el bien con discreción.
2. No «boicoteemos» a ningún comerciante; impongámonos el deber de realizar nuestras compras a los que nos apoyan haciendo en nuestra Prensa sus anuncios.
3. La caridad y la justicia, son las principales virtudes del Falangista; pero éstas, bien ordenadas, deben empezar por nosotros mismos y por los que nos apoyan con sus anuncios.
4. Sin Prensa Nacional-Sindicalista no hay defensa eficaz de nuestros ideales; sin anuncios no puede vivir nuestra Prensa; ayudar a nuestros anunciantes es, pues, hacer una obra Nacional-Sindicalista.
5. Organicemos nuestras compras de modo que realicemos con ellas una fructuosa producción. ¿Cómo? Muy sencillo: comprando a nuestros anunciantes con preferencia a todos los demás.
6. El Apostolado del Anuncio es uno de los Apostolados más fáciles, más eficaces y más necesarios en el día de hoy.
7. ¿Queremos tener una espléndida Prensa Nacional-Sindicalista? Al hacer nuestras compras, grandes o pequeñas, acudamos a nuestros anunciantes y digámosles que les compramos precisamente por ser anunciantes nuestros.
8. De este modo, todo lector, por modesto que sea, puede convertirse en un formidable sostén de nuestra Prensa Nacional-Sindicalista.
9. Para ser un gran Falangista no hace falta dinero, es necesario el sacrificio y basta un poco de buena voluntad y un poco de sentido común.
10. Si la enorme masa del público falangista practicasé este sencillo Apostolado del Anuncio, tendríamos dentro de poco la mejor Prensa del mundo y podríamos defender al Nacional-Sindicalismo con armas invencibles.

El Jefe de la Sección Comercial de IMPERIO, Juan Marín Martínez

Anúnciate en IMPERIO

# NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Ante la bancarrota francesa

## En busca de soluciones

Del enviado especial de la Agencia Logos, en París

París.—¿Conseguirá el Gobierno Chautemps nacer frente a la desoladora situación financiera... Las clases conservadoras del país a cuyo mandato, repóndole, o parece responder, el Senado, han manifestado cierta confianza, si este carácter tiene, en efecto, la aprobación del proyecto de ley concediendo los plenos poderes que a Blum le fueron negados. Bien es verdad que más que Blum, cualquiera puede inspirar confianza... Precisamente este matiz de aquella votación es lo que indigna al grupo de incondicionales del anterior Gobierno, por quienes acaba de hablar "Le Populaire" en un amargado artículo.

Pero, de todas maneras, visto el caso desde fuera, desde un punto de vista como el nuestro, ajeno a los partidos y a las fracciones en lucha, al Senado otorgando plenos poderes al Gobierno Chautemps, sólo aspira a cargarse de razón. A poder decir el día de las terribles y últimas cuentas: Por mí no quedé...

La verdad que flota sobre las medias tintas de las reacciones que estos días vienen rigiendo entre el Gobierno, los grupos que lo apoyan y las Comisiones parlamentarias: la verdad, repetimos, no es otra que ésta: el déficit presupuestario llegará a ocho o nueve mil millones. Y sépase que se calculaba en cantidad no superior a cuatro mil millones. Más cifras: las obligaciones de Tesorería pendientes

de pago inmediato, suman unos veinticinco mil millones. ¡Oh, sí! estos números son mucho más elocuentes que las peroratas de Chautemps y de Bonnet. Y el discurso de los números no tiene réplica aunque se busquen transacciones en los rincones de las Camaras.

Estos y otros datos proceden de fuente autorizadísima; los inserta el discurso que hace días hubo de pronunciar en el Senado Abel Garday: discurso—y esto es lo que antes decíamos—que el propio Senado acordó imprimir para ser distribuido profusamente. Es lo que antes decíamos: Al Alta Cámara quiere salvar su responsabilidad ante una bancarrota que es casi imposible evitar dentro de los actuales moldes constitucionales. El régimen no tiene soluciones, ni alientos para nada. Aunque se otorguen poderes en blanco a Chautemps, cabeza de un conglomerado totalmente incapaz.

¿Dónde están, dónde hallarlas? Y de encontrarlas, ¿cómo se las podrá aplicar...? Habla el Gobierno de reducir gastos. ¿Admitirán las clientelas políticas, los intereses creados por el Frente Popular, una política de austeridad económica...? Se habla también de aumentar las contribuciones indirectas. Pero, ¿es que el contribuyente no está ya más que esquilmo? Asimismo se alude a las consecuencias aprovechadas de una revisión a fondo para descubrir ocultaciones. Pero esta fiscalización es lenta y sus resultados, problemáticos. Aparte de que también el interés político se atravesara en el camino del Fisco. Se propone en otro sentido, una nueva ordenación económica de los ferrocarriles. Excelente camino, sin duda, pero no corto, pues la técnica necesitaba dar muchas vueltas en esta nueva orientación...

Pero algo ya ha florecido en el campo de las intenciones y pronósticos ministeriales. Los hallamos en un número reciente del "Diario Oficial". A saber: se establece un nuevo convenio con el Banco de Francia, según el cual, dicha institución facilitará al Estado francés una suma no superior a quince millones de francos, por lo pronto. El recurso es antiguo. Pertenece a la vieja Economía que tenía su símil cuando—por tema, el clásico—"Trampa a la tentación"... LOGOS.

### Vinos y cervezas frescas

BEBIDAS DE TODAS CLASES

Carreteros, 5 - Toledo

### La visita de Eden a Dauville compromete la imparcialidad inglesa

Berlín.—La prensa alemana subraya las críticas levantadas en la Cámara de los Comunes por el viaje del Ministro de Negocios Extranjeros, Eden a Dauville, viaje calificado como una acentuación de la colaboración franco-inglesa y como un acto susceptible de producir una desconfianza justificada en un momento en que Inglaterra debe demostrarse imparcial en grado sumo.

A este propósito ha encontrado un vivo eco en Berlín el paso realizado por un importante grupo de influyentes diputados conservadores ingleses—cerca del primer Ministro Chamberlain, y en particular el hecho de que éstos no hayan ocultado su censura para el dilematismo diplomático de Eden. (U. S. P. I. S.)

COMO ENTIENDE FRANCIA LA NO INTERVENCIÓN

Del puerto de Marsella salen diariamente embarcaciones abarrotadas de turistas, que se transforman en voluntarios.

Marsella.—En la isla de Eritul en el golfo de Marsella, tiene lugar la concentración de los voluntarios para la España roja.

Estos voluntarios salen en canoas de aspecto turístico del puerto viejo de Marsella en las primeras horas de la mañana y desembarcan en la mencionada isla, en donde aguardan la llegada de veleros o vapores para hacer el viaje a la España roja. (U. S. P. I. S.)

### LA "AIRE FRANCE" ADQUIERE COMO COMERCIALES APARATOS DE BOMBARDEO, QUE SON REMITIDOS A VALENCIA

Berlín.—La gran agencia Graff da noticia de que la sociedad de aviones de línea "Aire France" ha adquirido en estos últimos tiempos en América como aparatos comerciales veinte modernísimos aeroplanos de bombardeo. La sociedad, que tiene como norma de su instituto no podes adquirir más que aparatos de fabricación nacional, ha remitido ya los veinte aparatos a Valencia.

La agencia añade que los aeroplanos derribados hasta el momento actual por los nacionales españoles son ciento sesenta y ocho de nacionalización francesa. (USPIS)

### Juan Pascual

(Sucesor de Matías Pascual)

Tinte a vapor y quitamanchas. Listos en 24 horas

Azacanes, 1 (Arraba) - TOLEDO

### CARTA DE VENEZUELA

## La fuerza es la paz

Decíamos no hace muchos días que era Méjico el único de los países de la América del Sur que se veía bajo la presión de un régimen marxista. Ha habido otro. Venezuela, que también ha pasado por el peligro de caer en él. A raíz de la muerte del General Gómez, que había gobernado el país bajo un tipo de dictadura, durante veintiseis años, las fuerzas propugnadoras del desorden, quisieron desbordar a su sucesor, el General Contreras.

Este ha logrado imponer el orden en lo que va de año, tomando sólo como medidas extremas las de deportar del país a algunos falsos intelectuales y a otros tantos agitadores comunistas que eran, en unión de algunos aristócratas, los que se dedicaban a la provocación de desorden. Desde ese momento la paz reina en todo el país, ya que las ideas social-comunistas de que aquecos estaban infiltrados no habían penetrado en la gran masa venezolana.

Por otra parte, en el terreno económico, Venezuela ha visto aumentar en el curso del pasado año y en lo que va de éste el volumen de sus importaciones y de sus exportaciones y su moneda; el bolívar vale en la actualidad ocho francos.

A pesar de las grandes deudas de la hacienda, a consecuencia de la concesión del cuerpo de la guerra, según los datos estadísticos publicados últimamente por el ministro de Hacienda los déficits son de escasa consideración. He aquí la obra de un gobierno que, empleando la fuerza dentro de la justicia ha sabido liberar a su país de las garras de Moscú.



Habla el Caudillo

EL EJERCITO SECUNDADO POR EL PUEBLO Y LAS MILICIAS SE ERIGE EN DEFENSOR DE LA PATRIA

Por la tarde del 17 de julio, cuando se encontraban próximos a su encarcelamiento los oficiales de Melilla, se revuelven, y como un solo hombre anuncian a las guarniciones restantes la salvación de España. El Ejército, secundado por el pueblo y las Milicias, se alzó contra un gobierno anticonstitucional, tiránico y fraudulento, cumpliendo lo que preceptúa nuestra ley constitutiva castrense, se erige en defensor de la Patria, defendiéndola de sus enemigos exteriores e interiores.

El Movimiento triunfa en la casi totalidad de las provincias; sólo se pierde en aquellas como Barcelona y Valencia, en que sus jefes orgánicos traicionaron a sus oficiales y en las que, dominante, ya vacilaron los mandos, ante el empuje de las hordas. Mártires, sin cuento dió a luz España en esta tan señalada fecha, y por millares se cuentan los jefes, oficiales y paisanos que contentos y orgullosos vitorean a España ante el peotón de asesinos que siegan sus vidas en lo más florido de la juventud.

DONDE EL EJERCITO PERMANECE AUSENTE...

Alentadas las logias, entonces pujantes, llaman a sus afiliados, y es Martínez Barrios el gran oriente el que consuma la traición. Se apea a los jefes militares masones, a los tibios, a los vacilantes. Se da la razón al Ejército y a su conducta patriótica; se les promete un gobierno de orden; se les instiga a retirar las tropas a los cuarteles y... cuando algunos jefes, con candidez punible, se dejan convencer, son también víctimas asesinados por las turbas de criminales que el gobierno había armado.

Donde el ejército permanece ausente, las órdenes para el desencadenamiento de la revolución comunista se ponen en práctica; los cohetes convenidos se lanzan como señal de guerra, y el asalto a los edificios públicos y propiedades, el desbordamiento de las pasiones más bajas e impuras son estampas que acreditan la implantación del comunismo. El gobierno del Frente Popular abre las cárceles; entrega las armas de los Parques militares, a los asesinos y ladrones; excita sus bajos instintos e impulsa al crimen y al saqueo, y en tal forma un gobierno, llamándose legal, entregó España a la más terrible de las revoluciones que registra la Historia.

PRONTO SURGIERON LOS AVANCES VICTORIOSOS EN QUE EL ESPIRITU DE LA MASA SUPERABA A LA CALIDAD DE LAS ARMAS

Por contraste afluyen al Ejército los hombres patriotas. Las boinas rojas en Navarra y las Camisas azules en Castilla, salen a la luz en el dramatismo heroico de aldeas y ciudades. Pronto surgieron los avances victoriosos, en que el espíritu de la masa superaba a la calidad de las armas; los cruentos bombardeos de la aviación roja sobre nuestros heroicos soldados de Compostela y Guadarrama son estériles para la muralla de hierro que se

formó en los dos cuerpos y amenazaban Madrid; las dotaciones que asesinan a sus oficiales a la voz de su ministro, que pretende paralizar el tránsito en el Estrecho, son baldías para un Ejército que con frágiles barcos burlaba su vigilancia y alcanzó las costas españolas deseoso de cumplir su misión casi sobrenatural y milagrosa: la del paso de las fuerzas por los aires, la reconquista de Andalucía, el asalto de Badajoz, la conquista de la heroica e Imperial Toledo, la liberación de Oviedo la Mártir, la victoria de Mallorca la invencible, la toma de Málaga y más tarde de Bilbao son etapas de gloria. Al levantamiento de las instituciones armadas sucede la superioridad en el aire, en la tierra y en el mar.

EN LA RETAGUARDIA SE LABORA POR UNA NUEVA ESPAÑA

He aquí el balance de un año. Y mientras las armas se hablaban y la juventud enardecida combate en la retaguardia se labora por una Nueva España. Previsoras leyes atienden las necesidades de la Nación; el nivel medio de la vida se mantiene intacto, a pesar de la guerra; todo se moviliza y se prepara para ella y leyes so-

ciales justas y generosas son adelantadas de la obra a realizar. El auxilio al obrero parado en forma de socorro, la exención de alquileres y las de agua y luz a los que se encuentran sin trabajo, el mantenimiento de todas las conquistas de las clases trabajadora, la organización de Cajas de Compensación, para llegar a implantar el salario familiar, el auxilio a las familias de los combatientes pobres, la implantación del Día del Plato Único en solidaridad de los combatientes y en provecho de los familiares y huérfanos de la guerra, la organización de los Comedores de Auxilio de Invierno y la de orfanatos y obras de beneficencia, la creación de la fiscalía de la vivienda para la sanitaria vigilancia para la mejora de las casas de las clases medias y humildes, el patronato antituberculoso como medio de hacer desaparecer la población enferma desamparada, la reserva a los combatientes de gran parte de los destinos civiles, la atención a los mutilados de guerra con auxilios generosos para el que sufre mutilaciones por la Patria, el concurso a los funcionarios pobres en el noble afán de dar carrera a sus hijos, el estudio y preparación de una carta de trabajo que de a las clases un

ordenamiento jurídico que asegure la producción, garantice las condiciones de vida, de las clases obreras, al par que la normalidad en el desenvolvimiento de campos y establecimientos industriales. Esa es nuestra obra en medio de los azares de la guerra.

NUESTRAS JUVENTUDES GANANDO BATALLAS PARA EUROPA EN LOS CAMPOS DE ESPAÑA REDIMEN AL MUNDO

En el orden exterior, desde el primer momento tuvo la cruzada Nacional el rango que le correspondía, y si nuestra buena voluntad de mantener cordiales relaciones con los demás países tropezó con intereses bastardos y serias dificultades, fué poco a poco abriéndose camino en Europa, y lo que la fuerza de la razón no pudo alcanzar quedó logrado en el triunfo de las armas.

Pueden los traficantes de armas del mundo negociar con nuestros enemigos; pueden los capitalistas burgueses aumentar los derramamientos de sangre, haciendo fabulosos negocios con las vidas de España; pueden las logias extranjeras y los comités internacionales combatir el sentimiento de la España

Nacional; nada conseguirán ante la fortaleza de nuestros ideales; la justicia de nuestra causa y los bríos de nuestras juventudes que, ganando batallas para Europa en los campos de España, redimen al Mundo del más terrible de los azotes. Pero tengo la serena confianza de que un día las naciones que aún discuten rendirán tributo de admiración a la juventud española, que salvó a civilización cristiana, y en esa fecha solemne no podrá faltar el recuerdo sentido y amoroso para cuantas han comprendido la grandeza de nuestra gesta, y muy en especial para aquellos pueblos que, como Alemania, Italia y Portugal, estrecharon con calor nuestra mano en los momentos difíciles del primer año triunfal.

CORRESPONDEREMOS A LOS SACRIFICIOS DE TODOS FORJANDO LA ESPAÑA UNIDA, GRANDE Y LIBRE, QUE LLEVAMOS EN NUESTROS CORAZONES

Durante ese lapso de tiempo, se sucedió en la Gobernación del Estado la Junta de Defensa Nacional de Burgos, que asumiera las responsabilidades del Poder en los primeros tiem-

pos, para dar paso al Mando único, encargado por la Jefatura del Estado, que asistido por una Junta Técnica, dió solución a los difíciles problemas que la vida de la nación en período tan excepcional presentaba, facilitando así la vida de la Nueva España.

Hoy, la conquista de nuevas zonas, industriales y mineras, y la prolongación de la guerra, exigen ya una atención mayor, y es hora de anunciar la próxima sustitución de tan modesta y austera organización administrativa por otra de más amplitud y fortaleza, que, eucarandose con los problemas nacionales, les dé armónica solución dentro de aquellos principios de derecho público con el ordenamiento jurídico de nuevos organismos que sustituyan a los antiguos de pasado, regímenes, caídos por viejos y caducos.

Se recogerán los anhelos de la juventud española asistidos por la organización nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, correspondemos a los sacrificios de todos, forjando la España Una, Grande y Libre que llevamos en nuestros corazones.

Juventud española, heroica y ejemplar, enardecida y disciplinada en la trinchera y en los frentes de batalla; España te saludan con entusiasmo y con fe el término del primer año triunfal!

Nunca estuvo un pueblo más unido a su Ejército ni jamás ha sido éste cabal representación del pueblo en armas. En los frentes fraternalmente luchan y mueren, sin distinción de clases y procedencia, los soldados españoles; muchachos de ilustre cuna se acuestan al lado de los hijos de humildes labradores, abogados, médicos o ingenieros; alternan en las trincheras con sus obreros y empleados; la guerra une y da cohesión a los que un sistema político había artificiosamente separado.

ESTA ES LA ESPAÑA FUTURA

Esta es la España futura, la que se construye por medio de esta juventud que aprende en la trinchera y en los frentes hermandad de los hombres en la hora de la verdad, del valor y de la disciplina.

Obrero herido, que eras recogido en hombros del Señor, de quien aún recelabas! Español acomodado, que no te parabas a pensar en la grandeza del obrero humilde que hoy es tu hermano en la pelea! Banquero frío y calculador que te deshumanizabas al crear tus tesoros que hoy cederías gustoso ante el hijo muerto en las trincheras! Madres ejemplares, hermanas en el dolor y en el orgullo de dar vuestros hijos para defender vuestra Fe y vuestra Patria! No os sentís más estrechamente unidos? Esta es la solidaridad nacional que la guerra crea; esta es la garantía de la Nueva España. Patronos generosos y comprensivos han de producir la juventud futura; obreros patriotas y leales han de salir de esta lección guerrera. "Hermanos en la Fe y hermanos en España". Qué garantía mayor para la convivencia humana! Qué mejor heraldo para nuestro porvenir!

Españoles todos: elevad en este día los corazones a nuestra juventud y ofrendadlos por la grandeza de la Madre España! ¡Arriba España! ¡Viva España!

ULTIMA HORA

Cuatro vagones con material de guerra francés cruzan la frontera franco-catalana

Estalla un movimiento campesino en Leningrado

Alvarez del Vayo, en Ginebra

Londres.—Ha llegado a Ginebra para acudir a la próxima reunión de la Sociedad de las Naciones, el representante de la España roja, Alvarez del Vayo; verificó el viaje en un magnífico automóvil, comprado con el producto de los saqueos que ha llevado a cabo.

EL CONFLICTO CHINO JAPONES

Nueva York.—El Gobierno japonés ha dado la orden de salir para la frontera china varias divisiones de infantería, con un total de 30.000 hombres.

La aviación japonesa, que ha estado durante todos estos días efectuando vuelos de reconocimiento por la frontera, en el día de ayer fué atacada con fuego de artillería antiaérea.

EN CONMEMORACIÓN DEL ANIVERSARIO DEL DESCUBRIMIENTO DE AMERICA

Lisboa.—Con motivo del 445 aniversario del descubrimiento de América, por Cristóbal Colón, varios aviadores colombianos van a hacer un recorrido de 3.000 kilómetros, sin saberse hasta ahora a qué puntos del globo se han de dirigir.

Se declara la huelga general en Méjico

Veracruz, 2 de madrugada.—Todos los obreros de Méjico se declararon ayer en huelga general. El presidente de la república Cárdenas se reunió con los ministros del frente popular para resolver cuanto antes el conflicto.

CONTINUAN EN CATALUÑA LAS LUCHAS POLITICAS

Barcelona.—Han ocurrido nuevamente incidentes en Barcelona con motivo de una visita que a Companys han hecho algunos dirigentes anarquistas y de la C. N. T., para que solucione el problema del abastecimiento y agrícola en Cataluña; les recibió su secretario particular, que les comunicó que Companys se hallaba indispuerto, entonces irrumpieron en el despacho, entablándose un vivo diálogo, la policía de la Generalidad intervino, deteniéndolos. Grupos de anarquistas han recorrido las calles, obligando a cerrar e impedir la circulación por las calles. La vigilancia a las entradas de la población han sido reforzadas por temor a incidentes.

DIMITE EL JEFE DE ORDEN PUBLICO ROJO

Valencia.—Con motivo de los acontecimientos acaecidos en Valencia y sus continuos fracasos, ha dimitido el Jefe de Orden Público del Gobierno de Valencia.

TOMA INCREMENTO EL MOVIMIENTO NACIONAL EGIPCIO

El Cairo.—Durante un comicio de seis mil camisas azules wafdistas se aprobó una orden del día ensalzando el movimiento de la juventud para llegar a obtener la completa independencia de Egipto. (U. S. P. I. S.).

ADHESION AL GENERALISIMO FRANCO

Salamanca.—Con motivo de celebrarse el aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional, el 18 de julio de 1936, el Generalísimo Franco está recibiendo millares de telegramas de España y de todos los países del extranjero, expresándole su adhesión y felicitándole por los rotundos éxitos que durante el presente año ha obtenido.

Dichos telegramas expresan su profundo y alto patriotismo, inspirados todos en la Unidad, Grandeza y Libertad de la Nueva España.

Las delicias del paraíso soviético

Leningrado.—En toda la región de Leningrado han estallado violentas revueltas campesinas, produciéndose sangrientos choques, la G. P. U., realizó numerosas detenciones y encarcelamientos. Aunque la prensa soviética trata de atribuir estos alzamientos a manejos trotskistas, la verdadera razón de ellos es la escasez de víveres y el hambre consiguiente que se sufre en una parte del agro ruso.

CONTINUA EL PASO DE MATERIAL DE GUERRA PARA LOS ROJOS ESPAÑOLES

Bayona.—En el día de ayer pasaron la frontera franco-catalana cuatro vagones de material de guerra para los rojos españoles. En esta ciudad se está llevando a cabo el cargamento de 40 vagones y más que sandrán en breve con el mismo destino.

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a IMPERIO